

Un hombre sin propósito definido  
es como un barco sin timón.

Confía sólo en tu esfuerzo  
Liceo Nocturno Domingo F. Sarmiento

El presente es la base del porvenir  
Aprovecha tu tiempo, estudia.

# El Guanacaste

Director: ANDRES SANTANA.

Subdirector ARMANDO ARAUZ

Año XII

Apartado 1166

San José C. R., Lunes 25 de Junio de 1945

Nº 428

## Se Beneficia mas quien mejor sirve

### Alma Rotaria

Vamos a hacer algunas consideraciones acerca del tema que encabeza estas líneas, con la salvedad de que lo que digamos en relación a este aspecto no es aplicable a todos los que sustentan el noble ideal del Rotarismo, puesto que ya dejamos sentado, en otros artículos el principio de que en toda congregación social «no están todos los que son, ni son todos los que están.» Por manera que para distinguir a un verdadero Rotario de los que abrazan el Rotarismo por conveniencia social o circunstancia política internacional, debe aplicárseles la sabia filosofía que llevamos muchas veces repetida en el curso de estos comentarios: «por sus frutos los conoceréis.» Dicho esto a manera de preámbulo, entramos a ver como actúa el Rotario frente a los problemas que a diario se presentan en la sociedad. Digamos sí, antes de referirnos a dos hechos llevados a cabo por dos Rotarios, que el sentimentalismo no resuelve ningún problema social y es de lo que tenemos mucho los costarricenses y lo más grave aún es que el sentimentalismo que poseemos es superficial. Es decir, dura lo que una reacción producida por un estímulo en una célula para satisfacer una necesidad física, un momento.

Los dos casos a que queremos referirnos son al de don Fernando Alvarado Chacón y al de don Gonzalo Calderón, porque su actuación pone de manifiesto la amplia liberalidad como actúa el Rotario para estimular a los miembros de la sociedad con el propósito de que reaccionen en el sentido positivo de bien social. Analicemos primero el caso de don Fernando Alvarado. En el Guanacaste se llevó a efecto una exposición ganadera y agrícola a principios de este año. Pues bien, el señor Alvarado Chacón dió al Comité Organizador de dicha exposición \$ 5.000 para que fueran repartidos como premio entre aquellas personas que presentaran a la exposición los mejores ejemplares o productos de alta calidad. Si reflexionamos en la repercusión psicológica que esto tiene en el alma colectiva, determinaremos un estímulo poderoso que orienta a las personas hacia el ideal de superación y si todos los años apareciera en cada lugar un Fernando Alvarado que se desprende espontáneamente de \$ 5.000 para darlos, no como dádiva generosa, sino como premio a los que se esfuerzan en las lides del trabajo, se movería el alma costarricense hacia el mejoramiento tanto de su espíritu como en las faenas que ejecuta. Como se ve el caso no es común ni se ve todos los días, por eso va nuestra felicitación tardía pero justa y sincera para el Rotario don Fernando Alvarado Chacón.

El otro caso es del Rotario don Gonzalo Calderón quien llevó a Desamparados personalmente un tractor con su arado, roturó el campo agrícola donde hacen su práctica de agricultura los escolares de aquella localidad y les ofreció a los pequeños productores, ararles sus parcelas para que siembren inmediatamente.

Vemos en este acto del señor Calderón colaboración real y efectiva con los poderes públicos en la resolución del problema agudo de nuestra escasa producción.

Las consideraciones que hicimos atrás cuando nos referimos al caso del señor Alvarado, cabe hacerlas aquí también: de que si hubiera un Gonzalo Calderón en cada una de las zonas de producción en donde el pequeño agricultor labora la tierra casi con las uñas, otra cosa sería Costa Rica en materia de agricultura. Vaya pues nuestros parabienes al señor Gonzalo Calderón por su modo de hacer patria.

Para terminar vamos a reproducir unos conceptos que la Prensa Nacional externó en relación a la actitud del señor Calderón: «Casos como el que vamos a relatar, dijo *Diario de Costa Rica*, francamente se dan poco en nuestro ambiente que es de egoísmos y de lucro. Es verdaderamente raro que las gentes se desprendan de algo de lo que tienen en beneficio de los que no lo tienen.» Estos conceptos reflejan exactamente el pensamiento y acción del verdadero Rotario y que nosotros llamamos Alma Rotaria. No pensamos que estos actos sólo se producen en el Alma Rotaria y por eso nuestro empeño en dar a conocer la actuación de los señores Rotarios con el fin de que todo aquel que se considere dispuesto a servirle a

la sociedad con desinterés y abnegación, debe buscar la unión con sus hermanos en el ideal de servicio, ya que la labor en colaboración es más efectiva que la que se hace aisladamente.

## Del sector Este de Plaza Viquez se quejan porque no hay servicio de vigilancia

Se acercaron varios vecinos del Este de Plaza Viquez, los que viven en la Avenida 22, a suplicarnos que eleváramos por nuestro medio, su ruego al Sr. Director General de policía para que destaque un policía en aquel sector, pues han ocurrido allí en término de un año, dos sucesos cuyas consecuencias han sido dolorosas y fatales para sus familiares. Acaban de matar a puntapiés, continúan diciéndonos nuestros visitantes, a un hijo de una señora que tiene una hostería por aquellos alrededores que de haber habido un policía no se hubiera cometido ese acto salvaje, propio únicamente de los animales de la selva. Casi

no hay sábado que no haya por aquellos lugares un fenomenal bochinche donde salen a relucir las pedradas y los botellazos con enorme peligro para los transeúntes y aún para los mismos vecinos, pues están expuestos al ser heridos al través de las ventanas de vidrios.

Encourando muy justo y razonable el ruego de estos vecinos, nos solidarizamos con su petición y le pedimos, muy y atenta y respetuosamente, al referido funcionario, satisfacer los deseos de las personas que se han acercado a nosotros para tranquilidad de aquel sector respetable de nuestra ciudad capital.

## Hay que trabajar para vivir

Se aprende en los propios hijos la inconveniencia de proceder en oposición a lo ineludible. Y erran quienes desean favorecerlos de manera que, en todo o en parte, se liberan del trabajo y de los esfuerzos y desvelos que justifican la vida.

Cuando así se procede los hijos sobrellevan las máximas consecuencias de la vulgar inclinación a practicar el bien sin detenerse a averiguar en qué consiste. Criados para ser parásitos, padecen todos los males del parasitismo. Muestran además conduce, en definitiva, un amor pernicioso, un amor que no ayuda, sino que des-

moralliza, que no levanta sino que abate para siempre: que no estimula y dignifica, sino que descorazona y envilece.

Constancio C. Vigil  
(«Las Verdades Ocultas»)

## Es el libro del Coronel don Próspero Abarca

Un manojito de guarías que perfuma con su aroma a todos los corazones que a su paso se ha encontrado; es un oasis en el desierto de sus amarguras, en cuya vegetación reposa la paloma

Pasa a la Página 4

## Guanacaste imperio de sol

Por Maximiliano de Lowenthal

El periodista para cumplir dignamente con su alta misión, ha de dar siempre preferencia a lo que podríamos llamar, hechos generadores y germinativos, es decir, todo aquello que brinde a la nación beneficios colectivos aquellos que por su índole didáctica, vienen a ser como el ódice del maestro, en cuyas páginas el escritor debe destacar ejemplos elocuentes que han de servir como lecciones del más puro civismo, para desentrañar acciones edificantes y reflejar hechos capaces de enaltecer al país y a sus hombres. Nuestro propósito de hoy es destacar una provincia quizá la más importante de Costa Rica, y decir lo que en verdad es, analizar a sus hombres por su espíritu de acción, por su generoso empeño de colaborar en todo cuanto ha de engrandecer a la patria que solidifica la unidad espiritual de los hombres, para los hechos conjuntos y las grandes realizaciones. Así se agiganta la conciencia de un pueblo, así se concentran valores, así se salva la economía de un país, así se afianza el bienestar de una nación.

Guanacaste merece efectivamente mejor suerte, más atención y más ayuda de todos cuantos puedan ennoblecirla con una colaboración organizada. Vamos a decir algunas palabras en voz alta sobre el Guanacaste con el fin de exponer su caudal de riqueza, sus milagrosos beneficios y sus grandes calamidades. Visto en el mapa Guanacaste nos da la impresión de una gran urbe cuyo pezón se encumbra en Cabo Blanco. Y esto es simbólico, puesto que esa rica zona es, en primer término, productora de ganado. Por otra parte, conviene saber que todo cuanto allí se ha sembrado hasta ahora, a dado muy satisfactorios resultados; desde el arroz hasta el café, esta tierra prodigiosa jamás ha defraudado el esfuerzo de la robusta mano del agricultor que en ella depositara la simiente promisoría. El Gallo de Nicoya que baña su costa, es como si dijéramos, un adriático capaz de soportar sobre sus lomos el tránsito de flotas que movilizaran emporios de riqueza e impulsarían la civilización. En la costa oceánica existen bahías como Culebra, Coco y Salinas, que serían sempiterno abrigo para las embarcaciones que allí pudieran arribar, regresando repletas de preciosos cargamentos extraídos de las extensas llanuras solanas, en cuyo subsuelo el sol está preso en auríferos filones, según parece, extiende su negra cabellera el petróleo, como titán dormido, en espera de la mano generosa del hombre que descubra su hermético tesoro. El sol guanacasteco, a pesar de su sed infinita, no deja agotar las abundantes aguas de los ríos que cruzan serpenteando su líquida riqueza a través de prados y llanuras, donde los hatos de ganado imprimen un púctico tinte a la sabana que perezosamente se tiende como una doncella voluptuosa.

Guanacaste se ha descubierto por sí misma. La exposición a que asistimos recientemente, es una muestra elocuente de que esta prospera provincia cumple los ciclos de su destino y posee su tarea como una buena madre que perdona hasta el abandono, sin cansarse nunca ante su última protesta por la ausencia de cooperación de los hombres de gobierno, lo que para ella es más bien un accidente, que la impulsa a proseguir con ímpetu febril su misión maternal que ora, que ambrora con luz de acción la vida de la república. Sumida en un muestro pasado, Guanacaste vive de sus propios magros. Nuestro nuestro amigo guanacasteco el Diputado don Aristides Buitrago decía en un discurso: «Guanacaste ha vivido siempre de fugaces promesas, de promesas emocionantes y de teorías de siglos. Aquí, en verano tenemos poivo hasta en la sopa, en el invierno se cae hasta el alma y en todo el año no hay más que grandes calamidades y nostálgicas amarguras». No obstante, ahí está Guanacaste la madre, repetimos, la madre abnegada que no se detiene en su acción dadora, invariable siempre; su alma se agranda al compás de su misión sublime y creadora. Conoce la maravillosa bíblica ciencia de atender al hombre y perdonar sus eternos yerros. Guanacaste lucha, vibra en su patriarcal tradición, vive su tragedia en el silencioso olvido; pero, sin resignarse a ello, da de sí con largura, más de lo que realmente puede exigirsele. La exposición Agro Pecuaria no ha sido otra cosa que una admirable manifestación para todos cuantos pudimos presenciar el excelente esfuerzo. Los ganados allí exhibidos, de los cuales reproducimos una pequeña parte en la sección gráfica de esta edición, son muestra auténtica de que tal acontecimiento y tales ganados puedan figurar en las exposiciones de cualquier país americano o europeo. Y esto no es todo; hemos admirado además la exposición agrícola de productos, que honran al hombre que los cultiva. En la Escuela de Liberia vimos con sorpresa, hermosos racimos de plátanos y bananos, papayas de diversas variedades y del más delicioso sabor, caña de azúcar de tamaño he-

Pasa a la Pág. Cuatro

Notas Sociales

Con nuestros ex-agentes morosos

**ATENCIÓN SALUDO**  
Se lo damos a nuestros buenos amigos a doña Lucila Guadamuz, don Carlos Rocha, don Gonzalo Lacayo y al niño don César Rocha hijo de nuestro activo agente en Puntarenas don Carlos Rocha, quienes estuvieron en vias de negocios a principios de semana.  
*Misa de recordatorio.*  
Doña Sofia vda. de Gul-

llón, invita por este medio a sus amistades a asistir a una misa que se celebrará en la Iglesia de la Soledad el 25 de Junio a las 7 a. m. en recuerdo y ruego del joven Rafael Garrido, quien nació el 25 de junio de 1915 y murió en el Cuartel de la Montaña, el 18 Julio 1936 en la guerra civil española.

Les hacemos saber que nos duele mucho dar a conocer sus nombres junto con sus respectivos saldos, porque consideramos este paso innecesario y molesto ante personas responsables de sus actos, pero como todos estamos obligados a cooperar al depuramiento de los miembros de una sociedad, debemos dar a co-

nocer los actos indebidos de los elementos cuyo comportamiento deja mucho que desear como animal racional ante sus semejantes.  
Les damos pues la última oportunidad a los que nos deben, de recapacitar sobre sus proceder indebidos, pues consideramos indigno de la consideración, aprecio y estima de sus amistades,

a toda persona que se apropia de cosas, objetos o dineros que no le pertenecen. Si dentro de un mes a partir de esta publicación, no cancelan sus saldos, principiaremos a dar a conocer sus nombres para que donde ellos sean conocidos se abstengan los vecinos de hacer tratos con ellos que lleven en sí alguna responsabi-

dad de su parte, porque no saben apreciar el valor que tiene la honradez.

LA ADMINISTRACION

**NOTAS**  
de Puntarenas

Los señores don Leonidas Poveda, don Humberto Canessa y don Amadeo Boza McKellar, elementos distinguidos de nuestra sociedad, dirigieron recientemente a la Municipalidad, una excitativa para que ésta haga trasladar de Esparta, donde reposan, los restos mortales de quien fuera don Francisco de Paula Amador, a fin de que sean nuevamente depositados en el cementerio de la Chacarita de esta ciudad.

En esta forma se quiere rendir un tributo de reconocimiento a quién como don Pacho Amador, fué un incansable luchador por el progreso de este pueblo, y fundó el nuevo barrio de esta ciudad que se llama Barrio del Carmen.

Compuesta por los mismos señores de la excitativa ha quedado constituida la comisión que se encargará de llevar adelante la iniciativa, con el apoyo económico, desde luego de la Municipalidad.

La publicación de algunas notas sobre la real personalidad del ilustre desaparecido han causado revuelo, especialmente cuando se le adjudica la paternidad de ser él el que ayudó a la formación del Barrio del Carmen.

Sus obras de progreso a favor de Puntarenas son numerosas; se mencionan la construcción del mercado y el Mercado municipal, la construcción del viejo muelle de embarque de Chomes, la traida del agua de las fuentes de San Miguel de Barranca, el cambio del viejo sistema de luz de faroles por el eléctrico de que ahora se disfruta.

Según las publicaciones habidas haciendo su biografía, don Francisco de Paula Amador ocupó varios puestos públicos y administrativos, los que desempeñó con absoluta probidad. Fué Diputado, Gobernador, Presidente Municipal y Administrador de Aduana.

Como periodista, colaboró asiduamente en el viejo bimestre «El Pacifico», siendo su pluma de mucha fuerza combativa.

Abogado inteligente logró ganar difíciles pleitos en los tribunales del país, ya que sus estudios los hizo en su patria de origen: Colombia, y se asegura que nunca hizo su incorporación.

Sus restos mortales, que ahora descansan en gran descuido en el cementerio de Esparta van a ser trasladados al cementerio de «La Chacarita», haciéndose en

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico - Servicio de Pasajeros

**Horario Público**

que comenzó a regir el primero de Noviembre de 1944, hasta nuevo aviso

**SAN JOSE, PUNTARENAS Y RAMALES**

Pasajeros Local						Pasajeros Pasajeros						Pasajeros Pasajeros						
Cruelitas a Alajuela		San José a Puntare.	San José a Alajuela	San José a Alajuela	Esparta a Puntarenas	San José a Puntare.	TRENES MIXTOS						Puntarens a San José	Puntarens a Esparta	Alajuela a San José	Puntarens a San José	Alajuela a San José	Alajuela a Cruelitas
LEA PARA ABAJO						ESTOS TRENES HARAN SERVICIO DE PASAJE EN TODAS LAS ESTACIONES						LEA PARA ARRIBA						
Diario	Diario excepto Domingos	Domingos solamente	De lunes a Viernes solamente	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario	Domingos solamente	
	5.30		7.20		8.00													
	5.43		7.33		8.13													
	6.04		7.4		8.29													
	6.15		7.54		8.37													
11.20	6.30 7.15		8.01		8.45													
11.34	6.44 6.55	7.00	18.20															
		7.13																
	7.33	7.26			8.59													
	8.00 8.10	7.34			9.22 9.30													
	8.25 8.35 8.45	7.41			9.45 9.51 10.00													
	9.01				10.12													
	9.38				10.25													
	9.50				10.40													
	10.02				10.50													
	10.12				10.58													
	10.29				11.10													
	10.35				11.15													
	10.45				11.25													
					6.15													
	11.1				11.45													
					6.35													
	11.37				6.39													

Humberto Blanco  
Jefe de Transportes

Próspero Guardia  
Administrador General

Pasa a la pag. 2

Señores Ganaderos:

**LLEGÓ...!**  
**"Garrapaticida Concentrado"**  
**MATATIK 1X 500**

(de Cooper, Mc Dougall & Robertson Ltd.)

Nada igual ni superior para destruir las garrapatas

**Tómese muy en cuenta que la proporción de dilución (1x500) es la más cómoda para hacer los cálculos a la hora de preparar el baño**

**PIDANOS MAS INFORMES**  
**DEPARTAMENTO VETERINARIO**

**Almacén Koberg, S. A.**

**Notas de punta...**

*Viene de la pag. 2*

esta forma un acto de justicia a quien Puntarenas tanto debe. Este correspondiente se asocia al sentimiento de reconocimiento que se va a tributar a tan ilustre desaparecido y añade su más sincera felicitación al grupo de caballeros de la excitativa y a la honorable Corporación Municipal que en forma tan comprensiva y patriótica ha hecho posible la realización de este homenaje póstumo a don Francisco de Paula Amador.

R. A. B.  
*Corresponsal*

**Necesidad de una regla fija**

**Misterios Rosacruces**

Todo sincero investigador de la gran verdad y poder místico conocido a los Antiguos puede escribir solicitando «El Dominio de la Vida» Este libro será remitido sin obligación alguna a los estudiantes de las leyes superiores de la Naturaleza y «Energía mental». Escribano III-Parque Rosacruz. San José, California, E. U. A.

Capacidad de conocer lo que se ejecuta en el orden físico y en el moral, y libertad para obrar y no obrar, he aquí las condiciones que se necesitan para que un acto pueda ser digno de alabanza o vituperio; así lo enseña la razón, lo juzga el sentido común y lo confirma la Legislación de todos los pueblos. Con conocimiento y libertad se hacen cosas buenas o malas, ¿en qué consiste esa bondad y ma-

licia?... ¿Cuál es la razón de que el mismo conocimiento y libertad produzcan acciones buenas o malas, según los objetos a que se aplican? y sobre todo, ¿hay alguna regla fija que distinga lo bueno de lo malo?

El universo está todo en orden, y no debían formar excepciones de esta regla los seres racionales.

Pero ese orden no podía ser en ellos el efecto de una ley necesaria, a no mutilar su naturaleza despojándola del libre albedrío. Era preciso, pues, que en el ejercicio de sus facultades estuviesen sujetas a un orden que no las violentase, y que les dejase lugar a la transgresión. Por donde se ve que la ley moral no es para las personas racionales una influencia de fuerza, sino de atracción, de limitaciones en varios sentidos, pero que siempre respeta su libertad de obrar.

El que sabe la pena en que incurre si falta a sus deberes, tiene limitada su acción por la influencia del temor; el que espera una recompensa de su obra está atraído por el deseo del premio; pero ambos motivos, así el repulsió como el atractivo, aunque puedan ejercer más o menos influencia sobre la voluntad, la dejan siempre libre: el uno puede cometer el delito arrojando la pena; y el otro puede admitir la buena acción renunciando al premio. Por lo mismo que la persona libre no tiene un principio determinado necesario de sus acciones, es preciso buscar alguna regla a que pueda atenerse, o bien dejarla abandonada a todos los impulsos de su naturaleza. Esto último equivaldría a degradar al ser racional, haciéndolo de condición inferior a la de los brutos y aún de los seres inanimados, pues aunque éstos tienen una regla a la cual se conforman por necesidad. Todo ser creado ejerce sus funciones en el orden del universo, y el ejercicio de ellas no puede estar abandonado al acaso, si se quiere que el ser pueda llenar el objeto de su destino. Así pues, será necesario convenir en que las acciones libres han de tener alguna regla; y en la conformidad a la misma debe consistir la moralidad.

Esta regla no depende del arbitrio de los hombres; las acciones no son morales o inmorales porque se hayan establecido así por un convenio, sino por su íntima

*Pasa a la Pag. 4*

**Botica del Pacífico**

Su propietario, el Lic. J. F. Oreamuno Flores tiene el gusto de ponerla a sus órdenes.

HONRADEZ-COMPETENCIA-BUEN TRATO

Situada en el Edificio del Ferrocarril Electrico.

Teléfono 5765 Apartado 63. San José.

**Contra el Peor Dolor**  
**Contra el Peor Refriado**

**Pastillas Luz**

**Es lo indicado**  
**Rápidas. Seguras. Inofensivas**

**Hotel LOS LEONES**

Su casa de confianza, contiguo a CANADA DRY.

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación.

Todo dentro un ambiente familiar, especialmente para pasajeros de Provincias.

**BUENA ATENCION. — PRECIOS MODICOS.**

*RICARDO J. MENDEZ.*

Teléfono 1852

San José, C. R.

**Abel Valverde Arguedas**  
**LABORATORIO DENTAL**

Trabajo Garantizado

22 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad. Eficiencia, Rapidez, y Puntualidad. Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolas

**los accesorios de su automóvil**  
**neumáticos, etc. donde**

**BRESCIANI**  
**Y POLINI**

Calle 1-3 — Avenida 3

**Jesús Cedeño Succs.**

*Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jarca como: alforjas, jaquemas, gruperas, manila diferentes tamaños etc., etc.*

*Artículos de cuero, riendas, cabezadas, lajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.*

Todo en las mejores condiciones y precios.

Mercado Central de San José.

Frante al "Gremio" Tel. 4522

**Gran Fabrica de Confituras El Sol de Oro**

Se elaboran melcochas, popis y caramelos. Se atiende pedidos de todas partes del país. Este negocio se fundo en 1915 y esta atendido por su propietario.

GERARDO REYES CHAVES. - A lajuela.



SEÑORES GANADEROS  
 Para sus BIOLÓGICOS Y MEDICINAS  
 VETERINARIAS, visite nuestro Departamento Veterinario

PARA LA MAS SEGURA  
 PROTECCION CONTRA LA  
 PIERNA NEGRA  
 nosotros le recomendamos

**BLACKLEGOL CUTTER**

**Es la única vacuna que protege de por vida aún cuando los vacunados sean los MAMANTOS.**

Una vez vacunados con BLACKLEGOL CUTTER, usted sabe que sus terneros están a salvo de la PIERNA NEGRA. ¿Por qué corre chances innecesarios, usando vacunas ordinarias?

Un perito Veterinario le atenderá eficientemente sus consultas y le recomendará con toda honradez el producto que Ud. necesita, si viene a nuestro

**DEPARTAMENTO VETERINARIO**  
 COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY Co.

Frante a la Plaza del  
 Correo - San José

*D. M. Fischel Co.*

Teléfonos 4877 - 2683  
 Apartado 434

Dé a su dinero un valor perdurable  
 Compre calidad y belleza, en los magníficos cortes ingleses, que está recibiendo

**La Sastrería Ramírez Valido**

Avenida Central - San José

**Fábrica de Muebles Enrique Gómez & Co.**

25 v. al Este del Teatro América. Avenida Central  
 TELEFONO 5634

**LA CASA QUE VENDE MAS BARATO**

**Sastrería ANGLO AMERICANA de ENRIQUE CONDE**

Situado 250 varas Sur del Teatro Raventós  
 Espera sus órdenes.

**FABRICA DE CAFE**

TELEFONO 2368 **Q. H.** 50 v. E. Botica Dolores  
 de Camilo de Mezerville Especialidad para familias

Se tuesta ajeno garantizando el trabajo

**Relojería y Joyería JOSE ROJAS M.**

Ex-socio de la Joyería Chapatte  
 Ofrece a sus amigos y clientes su taller de reparaciones de relojes y toda clase de joyas frente a la Automotriz Teléfono 6147

**Rómulo Artavia**

Toda clase de Artículos de Primera Necesidad

Apartado 653 - Teléfono 39

SAN JOSE— COSTA RICA

**Si ud. quiere ser ALBO**

debe cursar toda la Segunda Enseñanza

Es indispensable para construir sobre ella cualquier profesión lucrativa.

El Liceo Nocturno DOMINGO F. SARMIENTO

le ofrece la oportunidad única de seguirla aunque tenga que trabajar durante el día.

Le daremos gustosos los informes que desee.

TELEFONOS 4668 y 3267  
 APARTADO DE CORREOS 1674.

FABIO ROJAS DIAZ, Director.

**quiere usted economizar dinero?**

Compre todas sus maderas en el Depósito

**El Guanacaste**

DE ROVIRA HNOS.

Frente al Ferrocarril al Pacífico

Teléfono 4569 - Apartado 963

**Farmacia Serrano**

LIC. CARLOS SERRANO

Teléfono 3951 Apto. 66 San José C. R.

Ofrece a su distinguida clientela artículos de 3<sup>ra</sup> mano a precios módicos, un esmerado y exacto

DESPACHO DE RECETAS

300 varas al sur del Teatro América

y anuncie en "El Guanacaste"

**Guanacaste imperio...**

*Viene de la Primera*

roico, maíz, cebollas que igualan en calidad a las importadas; una colección de arroz de las mejores calidades; ajonjolí, frijoles, plátanos, zapotes, lechugas, chiles, tomates enormes, rabanos y demás vegetales y granos.

**Es el libro del Corenel don...**

*Viene de la Pág. 1a.*

de su pensamiento cruzando el camino del paraíso de la eternidad; es una línea recta trazada con su propio esfuerzo para estímulo de sus hijos y ejemplo de la juventud deseosa de imitar la vida de los héroes que llevan en sus cerebros grandes ideales y como arma de combate la nobleza de sus corazones. La lectura de sus páginas deleitan el espíritu y transportan al alma a regiones superiores. Toda emotividad vive en él: tanto las tristezas de su alma como las alegrías de su espíritu están cantadas con una humildad que me cautiva; con una sencillez que me sorprende; con una sinceridad que me conmueve. El omnipotente le ha de dar más luz en su cerebro para que cante las emociones de su alma como el ruiseñor que en su ramaje deja oír sus melodías, sin temor de ser escuchado por otras aves canoras de vistoso plumaje, pero sin notas melódicas dentro de sus pechos para cantar, como el poeta, las bellezas de la Naturaleza y los impulsos de su corazón. Reciba el Poeta mi más caurosa felicitación y deseóle éxito completo en el mundo de las letras.

ANDRÉS SANTANA C.

**Necesidad de una regla...**

*Viene de la Pág. 3*

naturaleza; podría n los hombres que la piedad filial fuese un vicio y el parricidio una acción virtuosa; que el agradecimiento fuese malo y la ingratitud buena, que fuera vituperable la lealtad y laudable la perfidia; que la templanza mereciese castigo y la embriaguez buena digna de premio? es evidente que no; las ideas de bien y de mal convienen naturalmente a ciertas acciones;

C. Rocha G.

**"Librería ATLANTIDA"**

Agencia de Revistas extranjeras

— SELECCION PERMANENTE DE LIBROS —  
 Apartado 105 ALAJUELA Costa Rica A. C.

El Taller de Herrería, Hojalatería y Fontanería de LEON MADRIGAL

Se hace cargo de la fabricación de guarda-vidrios, puertas y barandas de hierro.

Costado Oeste del mercado de Alajuela—Tel. 139 - Ap. 139

**No se deje engañar, Señor Ganadero! AQUÍ ESTÁ**



EL MEJOR PRODUCTO DE SU INDOLE QUIERE CONSIGUIR HOY DIA EN EL MERCADO NACIONAL. Es un producto especial que desde hace muchísimo tiempo ha ensayado y recomienda el Servicio de Veterinaria del Departamento Nacional de Agricultura, a cuyo cargo está la atención de la mayor parte de la ganadería del país. FRESCOSAL—Para sus ganados (SALUD) Un producto de los ya famosos Laboratorios del Frescosal Los proveedores de la ganadería centroamericana.

**Vigor - Fuerza - Energía**

Lo venden todas las buenas Boticas.

**Alice's Store**

Realizará durante el presente mes su existencia de cristalería y adornos para la casa. Todos los precios serán grandemente rebajados.

Visite a ALICE'S STORE

y aproveche esta realización, contiguo a

Ramírez Valido

Avenida Central - Calle 5 y 7

Teléfono 5312

Apartado 703

**Compre en el ALMACEN DE ABARROTOS**

DE RAFAEL SEGOVIA

el que más barato vende. — situado entre calle 8a. Avenida 2a  
 Teléfono 2756. San José, Costa Rica. Apartado 211

**SASTRERIA La Ultima Moda**

— DE — Harold Nicholas

Frente al Palacio de Justicia

Teléfono 4777